

22 de junio de 2020

Business & Human Rights Resource Centre

Vía correo electrónico

RE: Situación de COVID-19 y Hudbay Perú

Gracias por ponerse en contacto con nosotros. Este correo electrónico es en respuesta a las alegaciones por parte de un grupo en Perú que afirma que Hudbay no ha estado protegiendo correctamente la salud de los trabajadores en la mina Constancia en Perú durante la pandemia de COVID-19. Siendo claros, todavía no hemos tenido ningún caso confirmado de COVID-19 entre los trabajadores de nuestras operaciones. Para entender nuestra situación y la información que ha estado circulando, es importante distinguir entre individuos que no pasaron un chequeo inicial frente a aquellos que posteriormente han sido confirmados positivo en COVID-19 como resultado de una prueba molecular. También es necesario distinguir entre el chequeo de trabajadores que llegan (que todavía no han estado en nuestra mina Constancia) y el chequeo de aquellos trabajadores que están en mina.

Durante todo este proceso que tan rápidamente ha ido cambiando, nuestra prioridad se ha centrado en la salud y seguridad de nuestros trabajadores y comunidades locales. Para proteger a nuestros trabajadores, además del chequeo por síntomas de COVID-19, hemos estado realizando “pruebas rápidas” (test anticuerpos) a los trabajadores que han ido a Constancia o venido de Constancia, supervisado por las autoridades sanitarias. Aunque las pruebas moleculares son más precisas, su disponibilidad es limitada y las pruebas rápidas nos permiten establecer un protocolo de intervención (triaje) de potenciales casos. Un resultado reactivo (o “positivo”) de una prueba rápida no indica necesariamente que sea un caso confirmado de COVID-19. Si una prueba rápida resulta que es reactiva, tratamos el caso como si fuera un caso positivo de COVID-19, asegurándonos de que el personal afectado lleva a cabo una adecuada cuarentena. Ante esa situación, referimos el caso a las autoridades sanitarias públicas para que lleven a cabo los protocolos adecuados de prueba y chequeo.

Creemos que es importante ser abiertos y transparentes con los resultados de nuestras pruebas. Desde el principio de abril, todas nuestras pruebas han sido reportadas y supervisadas por el Ministerio de Salud. Ha habido alguna información errónea en los medios de comunicación respecto a 21 trabajadores que dieron positivo en las pruebas en mayo, pero la distinción importante es que todos esos 21 casos dieron resultados reactivos de pruebas rápidas y que, después de una extensa revisión llevada a cabo por las autoridades sanitarias de Arequipa, dichos 21 casos fueron posteriormente determinados negativos en COVID-19 y se permitió a los trabajadores volver al trabajo o a sus casas. De forma similar, hemos tenido trabajadores que antes de ir a mina han dado resultados reactivos en pruebas rápidas realizadas en las instalaciones de Cusco, pero que después de una revisión a fondo llevada a cabo por las autoridades sanitarias de Cusco fueron confirmados como negativos en COVID-19.

Además de estas pruebas realizadas a trabajadores que vienen de mina o van a mina, hemos llevado a cabo los siguientes pasos: implementado procedimientos de cuarentena en hoteles de Arequipa y Cusco para trabajadores que vienen a Constancia antes de que lleguen a la propia mina, realizado protocolos de chequeo adicionales, introducido extensos protocolos sanitarios en el supuesto de que se confirmen casos positivos, reforzado el lugar de trabajo con protocolos de distanciamiento físico y realizado ajustes para trabajar con horarios de rotación. Nuestro testeo en instalaciones en Arequipa y Cusco a trabajadores antes de ir a mina ha ayudado a proteger no solo a nuestros trabajadores, sino también a las comunidades locales gracias a que se han podido identificar cierto número de individuos potencialmente infectados antes de que viajaran a Constancia. Estos individuos han sido aislados y han recibido asistencia médica en los lugares de testeo.

Perú se sitúa en el sexto lugar del ranking mundial con más casos confirmados de COVID-19 y Hudbay ha establecido estrictos procesos y protocolos para mantener la salud de los trabajadores que van y vienen de mina, así como para ayudar a limitar la propagación de COVID-19 en Perú. Continuamos monitoreando de cerca la situación. Puede consultar información más extensa y detallada en nuestra página web: [COVID-19 Hudbay Response](#).

Saludos,

A handwritten signature in black ink, appearing to read "David Clarry". The signature is fluid and cursive, with the first name "David" being larger and more prominent than the last name "Clarry".

David Clarry

Vicepresidente de Responsabilidad Social Corporativa